



# みつけ通信

令和6年1月号

〒927-1222

珠洲市宝立町鶴飼丑部 83 番地

TEL 0768 (84) 1106・1119

教育目標：ふるさと宝立の自然や人に学び たくましく生き抜く子の育成

## 昇り龍のように、飛躍の年になりますように！

校長 時兼 秀充



新年あけましておめでとうございます。

旧年中は本校の教育活動に対し、多くのご支援と共にご協力を賜り、誠にありがとうございました。今年の干支は「甲辰（きのえたつ）」です。甲辰は、新しいことを始めて成功する、今まで準備してきたことが形になるといった、縁起の良い年になるといわれています。本年も、子どもたちの学びと育ちが、大きく飛躍するように努めて参りますのでよろしくお願い致します。

さて、世界に目を向けると、戦争・地球温暖化による気候変動・インフレによる物価高など、解決しなければならない問題が山積しています。また、国際的な研究組織「持続可能な開発ソリューション・ネットワーク」が発表した2023年度版の日本のSDGs達成度は、166カ国中21位となり、前年から2ランク下がりました。また、17の目標のうち、ジェンダー平等や気候変動対策など5つの目標が「最低評価」となりました。子どもたちには、目の前のことを一つ一つ解決しながら、平和で安心できる世の中を創り出す人に育ってほしいと願っています。「学習指導要領 総則編」（文部科学省が定めている教育課程（カリキュラム）の基準）には、「これからの学校には、急速な社会の変化の中で、一人一人の児童が自分のよさや可能性を認識できる自己肯定感を育むなど、持続可能な社会の創り手となることができるようにすることが求められる」と明記されています。「自分のよさや可能性を認識できる自己肯定感」が、「持続可能な社会の創り手となること」に関連づけてあり、自己肯定感こそ、SDGsを推進していく原動力だと述べられています。

人生100年時代といわれる中で、私たちは誰もが経験したことのない変化の激しい激動の時代へと突入していきます。そのような中で、子どもたちが「よく考え、行動を起こせば、自分たちの生活は変えられる」という意識を育むことはとても大切なことです。そしてその原動力が自己肯定感です。今後、子どもたちが社会に出て、答えのない問題解決の渦に巻き込まれたときに、様々な人と協力し、試行錯誤しながら問題を解決していく力をつけるためにも、自分たちの環境は自分たちで変えられるという体験を積み重ねていくことがとても重要だと考えています。そこで義務教育学校の良さである各ブロック活動や縦割り活動や地域の方々など外部人材を活用した体験的な学習、そして「ふるさと珠洲科」の探究活動等を通して、自己肯定感を高めるとともに、豊かな発想や創造力、そして実践力を身につけさせたいと思います。

子どもたちにとって、辰年にふさわしい「飛躍」の時が来るように、学校・保護者・地域が連携を密にして、全力でサポートしていきたいと思ひます。ご支援・ご協力の程を何卒よろしくお願いいたひします。



## ◇SDGs 合同学習会 **5・6年生**

11月17日(金)、第4回目の合同学習会が行われ、今回は株式会社花王さんからお話を聞きました。5・6年生は、わかったことをメモしたり、積極的に発言したりしました。講演後の児童の感想では、プラスチック製品が分解されずに残り続けることがわかり、大切に使用したり、リサイクルしたりしようという気持ちが強くなったことが記されていました。



## ◇きらり英語科授業参観 **全校**

11月22日(水)、午後からは全校が英語や外国語活動の授業をする日で、保護者の方に子どもたちの活動している姿を参観していただきました。

1～4年生は、各担任とALTのジリアン先生、英語専科の先生、また国際交流員のイ・ソミさんにも協力していただき、元気に英語の活動に取り組んでいました。

5～9年生においては、2回目のスピーチ・フェスティバルがありました。各自が準備・練習したテーマを、みんなの前で発表しました。5年生はデビューしたばかりでしたが、「私の好きな〇〇」と題して写真を見せながら大きな声で発表することができました。発表者全員が、伝えたいことを上手に英語でまとめてあり、練習の成果を十分に発揮し、堂々と披露することができました。それぞれに達成感を味わうことができ、今後の外国語活動・英語活動への意欲と自信に繋げることができました。

参観いただいた保護者の皆さん、アンケートにもご協力いただき、ありがとうございました。



## ◇菊炭の里山づくり～植林体験～ **5～7年生対象**

11月25日(土)、5～7年生の希望者が集い、植林体験に行ってきました。当日は天気が心配されましたが、1時間で50本以上のクヌギの苗を植えることができました。2人で協力して、穴を掘り、肥料を入れ、苗木が倒れないように土で埋める作業をしました。慣れない作業でしたが、自然の中での仕事はとても気持ちよく感じた瞬間でした。クヌギは7～8年も経つと炭の原料になるほど成長するそうです。また、多くの生物の棲み処になり、夏にはクワガタもたくさん捕れるそうです。植林体験からたくさんのことを学ぶことができました。



## ◇地層観察 **6年生**

11月28日(火)、6年生が地層を観察するために、恋路海岸、飯田町、平床貝層へ行きました。児童たちは、地層についての説明を真剣に聞いたり、実際に見学したりして、有意義な学びの時間を過ごすことができました。そして、「恋路海岸の地層はザラザラしている」、「飯田の地層はネチョネチョしている」、「地層が傾いている」など、多くの気づき(新発見)がありました。実物を見ることでより深い学びを体感することができました。いろいろな地層に興味をもつ良い機会にもなりました。



## ◇生き物観察報告会 **3年生**

12月2日(土)午前中、市内小学3年生がラポルトすずに集い、各校の生き物観察の調査や記録についての報告会が行われました。

報告会では、本校が使用させていただいているビオトープ田に生息している生き物について、「どんな種類の生き物が存在しているか」や「過去に生息していた生き物が今は存在していない理由」など、継続的に調査や記録してきたことについて役割分担をして、上手に発表することができました。視聴している児童や先生方にもわかりやすく伝えることができたのではないのでしょうか。この機会を通して、地元に住む生き物について知ることができ、素敵な経験をしたことへの喜びを味わうことができました。指導していただいた地域の皆様、ありがとうございました。



## ◇SDGs学習取組報告会 **5～9年生**

12月2日(土)午後から、市内小中学生(5年生～中学3年生(9年生))がラポルトすずに集い、各校のSDGsの取り組みについての報告会が行われました。

本校は、「ふるさと珠洲科」の取り組みについて発表しました。5年生は「塩づくりから持続可能な産業について考えたこと」、6年生は「珠洲焼から自然のサイクルについて考え学んだこと」、7年生は「珠洲の環境を守る取り組みについて」、8年生は「珠洲の良さや諸問題について」、9年生は「安心安全に過ごせる宝立町を目指した防災に強い町づくりについて」、それぞれ発表しました。どの学年も活動し、取り組んできたことを限られた時間内におさめ、堂々と発表することができました。今後は、2月に行われる「ふるさと珠洲科」の発表に向けて、さらに探究を進めて、学習を深めていきたいと考えています。きっと素敵な発表になりますので、ぜひご来校・ご参観ください。



## ◇総合学習 特別授業 **8年生**

12月11日(月)、珠洲市役所企画財政課の杉盛さんを講師としてお招きし、「珠洲市の概要～持続可能な珠洲市を目指して～」と題して、講話をいただきました。珠洲市はどんなところか、何に組み合わせ、力を入れているのか、ご自身の立場で何ができるのか等も含め、貴重なお話をさせていただきました。ふるさと珠洲科の発表に向け、未来の珠洲についてしっかり考え、まとめたいと思います。



## ◇宝立町探検 **2年生**

12月19日(火)、前回の町探検で学習したことを踏まえて「もっと宝立町をよく知ろう」という目当てをもって町を探検し、地域の方々にインタビューをしてきました。お店の方の思いや品物の工夫だけではなく、50年、70年前の宝立町の様子も教えていただきました。その頃には今の10倍以上も店などの建物があつたと聞き、驚きました。インタビューにご協力いただいた金田商店さん、宝立スーパーさん、ありがとうございました。



## ◇薬物乱用防止教室 5～9年生

11月27日(月)、本校担当薬剤師の星野さんを講師にお招きし、薬物の危険性等についてお話していただきました。「薬を正しく使うこと」「内服薬やカフェインの入った飲み物を大量に飲むオーバードーズの危険性」「身近にひそむ危険な薬物」について、映像を交えてお話されました。そして、結びには、「健康な人生を送るために薬物に頼らず、自分を大切にし、必要なら誰かに頼り、夢・目標をもちましよう」とメッセージも送っていただきました。

12月20日(水)には、5～6年生を対象に、「タバコやお酒」の有害性についてもお話していただきました。お忙しい中、貴重なお話を二度にわたってしていただき、ありがとうございました。



## 新年を迎えて…

お気づきでしたか。正面玄関に見事な門松が設置してあります。校務員さんが制作しました。良い(辰)年でありますように！



## 1月の行事予定



1	月	学校閉庁日
2	火	学校閉庁日
3	水	学校閉庁日
4	木	7・8年生補充学習
5	金	7・8年生補充学習
6	土	
7	日	
8	月	
9	火	始業式 書き初め大会
10	水	全校集会
11	木	7～9年生学力テスト
12	金	7～9年生学力テスト
13	土	
14	日	
15	月	読書ボランティア みつけキーク 6・9年 GTEC
16	火	8年生「記事の読み方・伝わりやすい書き方を学ぼう」学習会
17	水	ブロック集会 職員会議 定時退校日
18	木	集金日
19	金	集金日
20	土	
21	日	
22	月	7・8年 GTEC
23	火	
24	水	小中別集会 指導主事計画訪問 C
25	木	5・6年生租税教室
26	金	小委員会 新7年生説明会 1年生味噌づくり
27	土	中学校制服合同採寸(商工会議所)
28	日	中学校制服合同採寸(商工会議所)
29	月	小中委員会 令和6年度入学説明会
30	火	
31	水	児童生徒集会

### 【努力の足跡】

#### 農業体験事業絵画展入賞

佳作 1年 谷中 玖駿

#### 防火書道入賞

優秀賞 5年 吹上 凜花  
9年 谷口 空

#### 第50回珠洲市俳句大会入賞

佳作 1年 谷中 玖駿  
5年 吹上 凜花  
6年 表 弓眞  
7年 藪田 樹愛  
8年 谷内 大翔  
9年 越後 咲良

谷内 麗奈

#### 読書感想画入賞

特選	4年	地原 凜	
入選	1年	谷中 玖駿	吹上 結莉
	2年	田中 実莉	宮崎みのり
	5年	吹上 凜花	
	5年	中口 翠優	山岸 瑞季
	7年	金田真悠子	
		谷中 智美	
		藪田 樹愛	
	8年	山岸 愛梨	